



¡El
Pueblo

RESPONDE...!

EL PUEBLO RESPONDE

EL PUEBLO es responsable del programa de Gobierno que ha elegido y hecho triunfar,

el programa que el candidato Eduardo Frei presentó al país en su campaña electoral,

el mismo programa que el Presidente Frei está cumpliendo punto por punto, pese a todos los escollos que le pone el Enemigo.

EL ENEMIGO. ¿Quién es el Enemigo? Hoy se llama Pedro Ibáñez; mañana Salvador Allende. O Francisco Bulnes o Luis Corvalán. Se llama Derecha. Se hace llamar Izquierda.

Aquí verá el lector algunas de sus afirmaciones y falsedades.

Pero el pueblo responde. Responde con la verdad. Responde con los hechos.

**El Pueblo y el Enemigo, frente a frente.
Frente a las falsedades de éste, está
nuestra respuesta. Objetiva. Serena.
¡Pero animada por una inquebrantable voluntad de lucha!**

EL ENEMIGO DIJO:

"Debemos subrayar una vez más el aislamiento en que se encuentra Chile, como consecuencia de la errada y pertinaz política exterior de este Gobierno".

(Palabras del senador Pedro Ibáñez al votar en contra del permiso constitucional al Presidente Frei para ir a Estados Unidos: 17 de enero de 1967).

EL ENEMIGO DIJO:

"En 1958 y en 1964, luchábamos por que Chile fuera dueño de sus riquezas básicas, único camino para salir del estagnamiento económico".

(Frasas de Salvador Allende en el programa de TV del Canal 9 "Negro en el Blanco": 18 de enero de 1967).

EL ENEMIGO DIJO:

"En Chile representantes conspicuos de una posición reformista de Derecha son los radicales. Jamás ese Partido ha pretendido sustituir el régimen capitalista por otro. Por eso, siempre caminaremos por senderos distintos".

EL PUEBLO RESPONDE:

¡Falso! Porque gracias al Gobierno de Frei, Chile tiene hoy relaciones diplomáticas y comerciales con todos los países del mundo.

Son innumerables los convenios comerciales con naciones de América, Europa, Asia y África.

Políticamente, ocupamos un lugar de primera importancia, y lo que haga Chile es reconocido como decisivo en todo el continente y el mundo entero.

Es estúpido, además, acusar al Gobierno de aislamiento y al mismo tiempo negarle al Presidente de la República permiso para viajar al extranjero.

EL PUEBLO RESPONDE:

¡Es una actitud doble y cínica! El FRAP dice una cosa y hace otra. El FRAP obstaculizó al máximo el despacho de los Convenios del Cobre, que chilénizan su explotación y comercialización y dan al Estado de Chile el 51% de la Sociedad Minera El Teniente, la más grande mina del mundo.

Aunque le pese al Enemigo, nos convertiremos en el país mayor productor de cobre.

EL PUEBLO RESPONDE:

¡Muy buenas las palabras de Altamirano! Porque fijan claramente la línea zigzagante de los socialistas. Para poder llevarle la contra al Gobierno del Pueblo, los socialistas se unieron con los radicales y votaron por Allende, que pasó a ser así Presidente del Senado. La Derecha miró con simpatía la maniobra y dejó triunfar a Allende.

Los tremendos revolucionarios socialistas marchan ahora del brazo con los radicales,

(Discurso del senador socialista Carlos Altamirano en el Senado: 4 de octubre de 1966).

EL ENEMIGO DIJO:

"El FRAP se ha opuesto y se opondrá al proyecto de ley sobre Juntas de Vecinos, que crea la Promoción Popular. Le da a este Gobierno medios legales y recursos para una aparente organización de la comunidad, pero que sólo contribuirá para servir intereses mezquinos".

(Palabras del senador socialista Salomón Corbalán, en el programa de TV "A 8 columnas", Canal 9: 20 de octubre de 1966).

EL ENEMIGO DIJO:

"Los rebrotes de totalitarismo están en todas partes. Esta iniciativa de las Juntas de Vecinos es una manera de mantener controlados por el Estado, organizados por el Estado, remunerados por el Estado, con sistema muy parecido al que usó el fascismo italiano, a todos aquellos elementos que desarrollan una influencia en el sector donde viven o donde trabajan. Creo que en la Promoción Popular hay mucho de lo mismo".

y juntos en el rechazo de la Reforma Constitucional, con los senadores de Derecha.

EL PUEBLO RESPONDE:

La votación del Enemigo en contra de la Ley sobre Juntas de Vecinos perjudica a cerca de tres millones de chilenos.

Se habrían podido hacer en gran escala cosas como éstas: 37.500 voluntarios, con la ayuda del Gobierno, en Valparaíso y Viña construyeron varios kilómetros de alcantarillado; 275 kms. de caminos; 17 kms. de calles; se dotó de agua potable a 52 poblaciones, luz eléctrica a 50; y con los sistemas de autoconstrucción se logró dar casa propia a millares de chilenos.

En Cautín, Valdivia y otras zonas se ha podido hacer otro tanto.

¡Que vaya el senador Corbalán a explicarles a esos tres millones de chilenos por qué él no quiere que vivan mejor!

EL PUEBLO RESPONDE:

El senador Bulnes no entiende qué es la Promoción Popular. Ahora nuestras decisiones pesan en la solución de nuestros problemas. Son los propios pobladores los que trabajan por su progreso, con el respaldo de los organismos del Gobierno, a los cuales llegamos con el respaldo de la Promoción Popular. No recibimos limosnas de señoras elegantes. No se nos enseña a odiar, sino a construir. Ahora tenemos conciencia de lo que valemos, unidos y organizados. No somos un rebaño. Formamos parte de la comunidad y ahora trabajamos por ella y por nosotros.

El señor Bulnes no entiende. Necesita ser promovido intelectualmente.

(Palabras del senador derechista Francisco Bulnes, en el programa "La Gran Encuesta", de Radio Portales: 4 de septiembre de 1966).

EL ENEMIGO DIJO:

"Proponen una Reforma Agraria nueva, que, según espero demostrar, no conduce ni a levantar el nivel de vida del campesinado, ni a fomentar la producción agrícola, sino precisamente a consecuencias contrarias".

(Palabras del senador Francisco Bulnes, en el programa "El Juego de la Verdad", Canal 9 de TV: 19 de octubre de 1966).

EL ENEMIGO DIJO:

"Provocan la incertidumbre y la desconfianza en todos los sectores y agudizan los problemas de las clases trabajadoras sobre las que se hace recaer todo el peso de la lucha antiinflacionista siguiendo los dictados ya probadamente fracasados del Fondo Monetario Internacional".

(Palabras del Vicepresidente del Partido Radical, Alberto Naudon, en "Tribuna del Correo", de

EL PUEBLO RESPONDE:

La Reforma Agraria está estudiada por técnicos. Por ella se expropiarán las tierras abandonadas y mal explotadas. La producción deberá subir por lo menos al triple de la actual. Será posible abastecer a la población de los alimentos que ahora nos vemos obligados a importar.

El campesino dejará de ser un explotado que vive en condiciones miserables. Los asentamientos realizados en varias zonas por la CORA ya están probando con cifras el aumento de la producción agrícola y el aumento de los ingresos de los campesinos al triple de lo que ganaban antes. ¡Y hasta se ha podido exportar! Por ejemplo: frutas del Valle de Aconcagua.

EL PUEBLO RESPONDE:

Es el Enemigo quien quiere crear confusión y desconfianza, afirmando falsedades como la del Sr. Naudon. Pero Chile sigue su etapa ascendente. Las industrias amplían sus instalaciones. En Rancagua y el Norte se abren nuevas oportunidades de trabajo con la aplicación de los Convenios del Cobre.

En cuanto a la inflación: Cuando Frei llegó al Poder, el costo de la vida había subido, en el último año derechista-radical, en un 47,5 por ciento. En 1966, se ha reducido a un 17 por ciento. Chile está saliendo de sus calillas y ya hemos podido liberarnos de los préstamos del Fondo Monetario Internacional. Los dictados del Fondo Monetario Internacional fueron seguidos por los Ministros

Radio Minería: 30 de diciembre de 1966).

radicales del régimen anterior y llevaron al país a gran inflación y baja de salarios. Frei no ha seguido ni seguirá al Fondo Monetario.

EL ENEMIGO DIJO:

"La industria no se desarrolla a un ritmo adecuado y existe peligro de cesantía. Se nota un retroceso en todas las actividades productoras".

(Palabras del senador Pedro Ibáñez en el programa "Controversia", de Radio Agricultura: 31 de julio de 1966).

EL PUEBLO RESPONDE:

¡Absolutamente falso! Los números dicen todo lo contrario que el señor Ibáñez.

La CEPAL y otros organismos competentes, nacionales e internacionales, señalan cómo ha subido la producción.

En 1964 la producción aumentaba sólo en un 4%. Ahora el aumento ha subido casi al doble (a un 7% en 1966), según los datos de la Dirección de Estadísticas. Ya lo dijo Frei: De las 174 industrias más importantes de Chile, 171 están haciendo grandes ampliaciones, y se están construyendo, o se iniciarán en 1967, más de 80 grandes industrias. Esto significa: millares de nuevas ocupaciones para obreros, empleados y técnicos; más productos para otras industrias, para el comercio y para el consumo; ahorro y ganancias de divisas para el país.

EL ENEMIGO DIJO:

"Yo no quiero ponerle calificación al Gobierno de la Democracia Cristiana; pero basta con señalar el fracaso del Plan Habitacional y de los sistemas de Ahorro y Préstamos".

(Palabras del senador y Presidente del Partido Radical, Humberto Henríquez, en el "Balance Político de 1966", del Canal 13 de TV: 29 de diciembre de 1966).

EL PUEBLO RESPONDE:

A esta crítica se le da un tapaboca con los hechos.

En los dos años de Gobierno del Presidente Frei se han construido 87.000 viviendas definitivas, además de 48.000 de las "de emergencia".

Con el sistema de Ahorro y Préstamos, en 1965 y 1966 se han otorgado 16.931 préstamos para edificar o comprar casas. (Antes del Gobierno del Presidente Frei, en 1964, por este sistema se otorgaron 4.809 préstamos habitacionales).

Es falso que en el Gobierno de Alessandri se hayan construido más de 40.000 viviendas anuales en promedio. En verdad, según

la estadística oficial, fueron 30.000, pero en el último año de su gestión (1964), bajaron a 19.000 viviendas. El promedio de viviendas durante el Gobierno de Frei es de 43.000: el más alto alcanzado hasta ahora en Chile.

EL ENEMIGO DIJO:

"Frei necesita a Johnson. Ayer no más, el Ministro de Hacienda partió en una de sus periódicas visitas a mendigar nuevos recursos a los norteamericanos, para salvar la hecatombe de la Caja Fiscal".

"El país continúa en grave y profunda crisis económica y financiera. Nada ha cambiado. Continuamos dócilmente adheridos a la política reaccionaria del Fondo Monetario Internacional".

(Palabras del senador Carlos Altamirano en el Pleno del Partido Socialista: 1º de octubre de 1966).

EL PUEBLO RESPONDE:

Por primera vez en nuestra historia, Chile ha renunciado a los préstamos extranjeros para inversiones de Presupuesto. Hemos padecido un temporal y un terremoto, huelgas contrarrevolucionarias que han acarreado cuantiosas pérdidas para el país y especialmente para la clase trabajadora... y no estamos, como antes, con la mano estirada. (Los países de la órbita socialista, incluida Rusia, exhiben su mano estirada ante los Estados Unidos para poder tapar los hoyos de una economía fundada en el trabajo forzado).

Desde el triunfo de Frei, por primera vez después de años de déficit en la Balanza de Pagos, Chile gana más dólares que los que gasta. Esto, gracias al mejor precio del cobre y a la actual Política de Fomento de Exportaciones por la que nuestras industrias pueden ahora vender sus productos en el extranjero.

Los créditos anuales obtenidos por el Gobierno derechista-radical ascendieron a 200 millones de dólares, y entonces el FRAP apenas abrió la boca para criticar. El Gobierno de Frei ha contratado créditos sólo por 45 millones de dólares anuales, pero ha logrado un 50% de mayores exportaciones de productos chilenos. Queda respondida la insolente afirmación del senador Altamirano. Y punto.

Lector, Lectora:

Usted se habrá dado cuenta que es fácil echar por tierra las falsedades del Enemigo.

La Revolución en Libertad está dando al Pueblo acceso al bienestar, al desarrollo económico, a la educación, a la cultura. Esto es un hecho que ni las mentiras ni las maniobras del Enemigo podrán jamás desvirtuar.

No nos quedemos callados ante ellos. De viva voz, en el trabajo, en la casa, en las calles, donde sea, hagamos ver bien clara nuestra verdad, decididos a conquistar con nuestro Gobierno la total independencia de Chile.

Lea y preste este folleto a sus familiares, a sus amigos, a sus vecinos... ¡y hasta a sus enemigos!
¡Lo que usted sabe, deben saberlo todos!